

Le Négociant Canadien

MONTREAL, JEUDI, 4 SEPTEMBRE 1873.

La Banque d'Hochelega.

Cette nouvelle institution entre en opérations et donne avis que le premier versement de 10 p 100 sera exigible et payable au bureau de la Banque Jacques Cartier le 1 octobre prochain.

Commission du Havre.

Le gouvernement vient de nommer ses quatre membres de la Commission du Havre qui se trouve définitivement constituée comme suit :

Nommés par le gouvernement :—MM. A. M. D'Isle, Victor Hudon, W. Workman et M. P. Ryan.

Elus par la Chambre de Commerce :—MM. Hugh McLellan et John Young.

Elu par la Halle aux Blés :—MM. W. W. O'Gilvie.

Elu par les intérêts maritimes :—M. Andrew Allan.

Elu par le Conseil-de-Ville :—Son Honneur le Maire, Aldis Barnard, Esq.

La commission est entrée en fonctions lundi, le 1 septembre courant.

Nos tableaux de prix courant.

Nous croyons devoir aujourd'hui donner un mot d'explication sur nos tableaux de prix courant qui sont quelquefois très mal compris.

Nous nous faisons une règle de donner aussi correctement que possible le cours des marchandises en quantité convenable à la masse des acheteurs et non les prix de spéculation dont nous faisons une mention spéciale lorsqu'il y a lieu dans notre revue commerciale. Illustrons notre explication par un exemple. Un commerçant qui a un bateau chargé de bois de corde ne doit pas s'attendre en arrivant dans le port à obtenir les prix cotés s'il veut placer en une seule main la cargaison complète, mais il doit s'attendre à faire telle réfaction qui permettra à l'acheteur de revendre ce bois en petite quantité aux prix du marché qui sont ceux cotés dans notre prix courant.

S'il veut lui-même détailler ce bois, il obtiendra ces prix, mais non pas pour toute la cargaison. Il en est de même pour le foin, la brique, le charbon et autres articles dont le charriage exige quelquefois des

frais considérables. Nous recommandons à nos amis de la campagne qui veulent faire quelque spéculation de s'adresser à leurs correspondans pour connaître exactement l'état du marché avant de s'y lancer, car autrement ils s'exposeraient souvent à des pertes sérieuses. Nous ne pouvons signaler dans un journal hebdomadaire les changements qui arrivent au jour le jour; tout ce que nous pouvons faire c'est de donner les cotes à la clôture. Il arrive que de fortes fluctuations ont lieu pendant un espace de huit jours. Il y a quelques semaines nous cotions le sel à la clôture à 85c par sac et avant la publication du numéro suivant il avait atteint un dollar, puis retombait quelques jours après à 90c, pour cloturer la publication du numéro suivant à 95c.

Ces fluctuations sont d'occurrence journalière, soit sur une marchandise, soit sur une autre, et lorsqu'il s'agit de donner une commande importante, celui qui la donne devrait toujours avoir l'offre de la marchandise à un prix fixe, en spécifier lui-même le prix auquel il veut qu'elle soit exécutée et limiter en même temps le temps pendant lequel la commande devra être exécutée.

La Récolte de Coton.

Les cotonnades forment maintenant avec les lainages, le fer et la houille, l'un des principaux articles d'importation et de consommation en Canada. Bientôt, nous avons tout lieu de le croire, on commencera la fabrication des cotonnades à Montréal, et il faut espérer et souhaiter que l'entreprise sera heureuse. Rien donc de plus important pour le commerce et pour tout le monde en général que de connaître d'avance les chances de l'avenir et de calculer en même temps que la récolte, les prix auxquels on peut s'attendre avec assez de probabilité.

Le prix d'un objet dépend de deux choses : la quantité de sa production, et de la demande qui en est faite sur le marché.

Nous constatons d'abord que la consommation du coton reste à peu près stationnaire et qu'elle ne fait que peu de progrès d'année en année. Ainsi l'Angleterre qui est le plus grand centre manufacturier du monde, consommait en 1860, 1,079,000,000 de lbs; en 1870, 1,052,000,000 de lbs et en 1872, 1,170,000,000 de lbs, accusant ainsi en douze ans une augmentation ou de moins de cent millions de livres.

On peut calculer sans crainte que la progression dans les autres pays n'est pas

plus rapide, et nous tenons pour bien fondé que la consommation du coton n'augmentera pas dans le monde, dans une proportion plus grande que 5 p 100 par année.

La consommation annuelle de coton est évaluée à 2,500,000,000 de lbs, dont les Etats Unis fournissent 1,450,000,000 de lbs, les Indes Orientales 620,000,000, le Brésil 150,000,000, l'Egypte 210,000,000 et les autres pays 70,000,000.

Voilà pour la consommation de 1872. En supposant une augmentation de 10 p 100 aux Etats Unis et de 5 p 100 dans les autres pays, on arrive à un chiffre approximatif de 2,700,000,000 comme étant celui de la consommation de l'année 1873-74.

Voyons maintenant ce que sera la production. On estime que l'on pourra livrer à l'industrie 2,850,000,000 de lbs de coton comme suit :

Etats-Unis..... 1,800,000,000 de lbs.
Autres pays..... 1,050,000,000 "

Il y aurait donc dans les opérations de l'année un excédant de production de 150,000,000 de livres. Mais il y a plus. Le Stock de coton visible à la fin de l'année dernière était évalué à 535,000,000 de lbs; on l'évalue actuellement à 700,000,000; ce serait donc un excédant de production durant l'année courante de 165,000,000 de lbs. Or, en admettant un excès de production de 150,000,000 de livres pour l'année prochaine, jointe aux 700,000,000 actuellement en entrepôt, la surcharge du marché se chiffre par 850,000,000 de lbs, c'est-à-dire par plus d'un tiers de la consommation entière d'une année.

Sous ces circonstances, et quoiqu'on en dise ailleurs, nous croyons qu'une baisse des cotonnades et du coton est un des événements commerciaux les plus probables de l'année prochaine. Le commerce peut se guider en conséquence.

Les finances américaines.

Le *Journal of Commerce* de New-York publiait dans son dernier numéro un état du revenu et des dépenses des Etats-Unis pour les trois années expirant respectivement le 30 juin 1871, 1872 et 1873. Nous reproduisons cette analyse.

REVENUS :	1871.
Douanes.....	\$206,270,408.05
Accise.....	143,098,153.63
Terres publiques.....	2,388,646.68
Divers	31,566,736.53
Total.....	\$383,323,944.89
Dépenses.....	292,177,188.25
Excédant de revenu.....	\$ 91,146,756.64